

Verein zur Erforschung der  
*Flora Österreichs*

Institut für Botanik der Universität Wien  
Rennweg 14, A-1030 Wien  
E-Mail: office@flora-austria.at  
<http://www.flora-austria.at>

---

## Protokoll

der Generalversammlung vom 31.01.2012

### Tagesordnung:

1. Bericht des Vorstands.
2. Bericht der Kassierin.
3. Bericht der Rechnungsprüfer
4. Wahl des Vorstands.
5. Festsetzung des Mitgliedsbeitrags.
6. Allfälliges.
7. Vortrag von Univ.-Prof. Dr. Manfred A. Fischer:  
Wandlungen des Pflanzensystems während der letzten 100 Jahre – von Adolf Engler zum „molekularen System“ APG.

Univ.-Prof. Dr. Harald Niklfeld stellt einen Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung: Als zusätzlicher Punkt soll ein Antrag auf Änderung der Statuten [§ 16 (2)] aufgenommen werden.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

### Bericht des Vorstands:

Um 18.10 Uhr eröffnet die Generalsekretärin, Fr. Dr. Christa Staudinger, die Generalversammlung. Sie begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und bedauert zunächst das verspätete Erscheinen von **Neilreichia 6**, weist aber darauf hin, dass der Umfang dieses Bandes den verspäteten Termin zum Teil rechtfertigt. In Hinkunft soll jedoch vermehrt darauf geachtet werden, dass Neilreichia-Bände, wie ursprünglich geplant, alljährlich erscheinen. Da alte Neilreichia-Bände dringend benötigt werden, bittet sie die Anwesenden um Rückgabe nicht mehr benötigter Bände. Besonders großer Bedarf wäre für Band 4 gegeben.

Um Kosten zu sparen, sollten Autoren nur mehr PDF-Dateien erhalten.

Um den Schriftentausch zu vereinfachen, werden Zeitschriften ab sofort bis auf weiteres bei ihr gelagert werden.

Der derzeitige Mitgliederstand wird mit 417 angegeben, was eine Erhöhung gegenüber 2009 bedeutet.

Als weitere Anliegen wurden vorgetragen: Es wäre gut, wenn alle Mitglieder über E-Mail-Adressen erreichbar wären.

Auf die Website von Ernst Horak sollten auch Arten- u. Endemitenlisten kommen.

Weiters sollten den Mitgliedern – wie auch schon bisher – Seminare, Vorträge von Spezialisten und Exkursionen angeboten werden.

Abschließend berichtet sie über die Aktivitäten des Vereins seit der letzten GV am 22. Jänner 2009.

Bericht der Kassierin: Fr. DI Dr. Christiane König beziffert den aktuellen Stand auf dem Bankkonto mit € 27.002.- und den Betrag in der Handkasse mit € 613.-. An Einnahmen verzeichnete der Verein ca. € 23.000.-, wovon ca. 22.000.- aus Mitgliedsbeiträgen stammen. Größere Ausgaben wurden vor allem für Druckkosten, Layoutierung und Porto getätigt.

Bericht der Rechnungsprüfer: Univ.-Prof. Dr. Kurt Zukrigl bestätigt die ordnungsgemäße Rechnungslegung und stellt den Antrag auf Genehmigung des Rechnungsabschlusses und Entlastung des Vorstandes.

Genehmigung des Rechnungsabschlusses und Entlastung der Kassierin: Die GV genehmigt den Rechnungsabschluss und stimmt der Entlastung des Vorstands zu (jeweils ohne Gegenstimmen).

Wahl des Vorstands:

Als Mitglieder des Vorstands werden (einstimmig) gewählt:

Präsident: Univ.-Prof. Dr. Manfred A. Fischer  
Vizepräsident: Univ.-Doz. Dr. Wolfgang Willner  
Generalsekretärin: OStR Dr. Christa Staudinger  
Generalsekretärin-Stv.: Prof. Wolfgang Adler  
Schriftführer: Karl Oswald  
Schriftführer-Stv.: Ernst Horak  
Kassierin: DI Dr. Christiane König  
Kassierin-Stv.: Mag. Erika Gruber

Festsetzung des Mitgliedsbeitrags: Es wird beschlossen, die Mitgliedsbeiträge (ab 2013) zu erhöhen:

für ordentliche Mitglieder auf € 25.-, für ordentliche studentische Mitglieder auf € 15.- und für juristische Mitglieder auf € 50.-.

Allfälliges: Dr. Wolfgang Willner stellt klar, dass bei der Wiki-Internet-Flora nichts weitergegangen sei, und er vom Verein bisher keinerlei Förderung erhalten habe.

Über Antrag von Univ.-Prof. Dr. Harald Niklfeld wird § 16 der Vereinsstatuten im Pkt. (2) dahingehend abgeändert, dass bei Auflösung des Vereins dessen Vermögen an die Zoologisch-Botanische Gesellschaft in Österreich zufallen solle.

Ein neuer **Wissenschaftlicher Beirat** wird konstituiert, der aus Univ.-Prof. Dr. Harald Niklfeld, Dr. Franz Essl und Dr. Norbert Sauberer besteht.

Vortrag von Univ.-Prof. Dr. Manfred A. Fischer:

Wandlungen des Pflanzensystems während der letzten 100 Jahre – von Adolf Engler zum „molekularen System“ APG.

Abschluss: Die Generalsekretärin bedankt sich bei M. A. F. für den überaus interessanten Vortrag und bei den Anwesenden für ihr Kommen. Im Anschluss daran wird den Mitgliedern bei einem Glas Wein und Olivenbrot die Möglichkeit zu fachlichen Diskussionen geboten.

Wien, am 3. Februar 2012,  
für den Verein:

Karl Oswald  
Schriftführer